



# 市議会だより



## 市議会だより 表紙写真を募集します

### 応募資格

宇治市内在住・在学・在勤の方

※応募者（撮影者）が未成年の場合、保護者の了解が必要です。

### 応募期間

平成30年9月3日（月）～10月5日（金）

### 募集写真

宇治市内で撮影されたもの

※1人3点まで応募可能。

※風景・人物等は問いませんが、被写体に人物や個人の所有物などが含まれている場合は、応募者（撮影者）が応募・掲載の承諾を得てください。

その他の詳細は2ページをご覧ください。

ホームページでも  
ご確認いただけます



表紙写真募集

vol.150

2018. 9. 1

発行／宇治市議会

〒611-8501 京都府宇治市宇治琵琶33番地

TEL.0774-20-8747(直)

編集／広報委員会

### contents

- |  |  |
|--|--|
| 02 ◆ 6月定例会の概要 <ul style="list-style-type: none"><li>◆ 永年在職議員表彰</li><li>◆ 監査委員の選任に同意</li><li>◆ 市議会だより表紙写真募集について</li></ul> | 04 ◆ 常任委員会の報告 <ul style="list-style-type: none"><li>06 ◆ 一般質問</li><li>15 ◆ 一般質問<ul style="list-style-type: none"><li>◆ 議事内容（抜粋）</li></ul></li><li>16 ◆ 可決された決議<ul style="list-style-type: none"><li>◆ 可決された意見書</li><li>◆ 広報委員会委員の変更</li><li>◆ 次回定例会のお知らせ</li></ul></li></ul> |
| 03 ◆ 6月定例会の議決結果 <ul style="list-style-type: none"><li>◆ 会派名の変更</li><li>◆ 読者アンケート</li><li>◆ 議会の動画配信</li></ul>             |  |

# 大阪北部地震をうけ、市立22小中学校・1幼稚園 ブロック塀撤去等の補正予算可決

## 6月定例会の概要

平成30年6月定例会は6月1日から6月27日までの27日間の会期で開かれました。

今定例会では、市から提出された「平成30年度宇治市一般会計補正予算（第1号）」をはじめとする11議案が可決（承認・同意）されました。

また、「京都府重度障害児（者）在宅生活支援事業の継続を求める意見書」と「2025年国際博覧会の誘致に関する決議」が可決されました。（3面に議決結果、15～16面に議事内容を掲載）

市政に関する一般質問は、6月12日、13日、14日、15日の4日間にわたり、19人の議員が個人質問を行いました。（6～15面に掲載）

## 永年在職議員 表彰される

永年にわたり地方自治の進展に寄与した功績により、5月30日に開かれた全国市議会議長会の第94回定期総会において、次の議員が表彰されました。6月定例会において、表彰状等の伝達が行われました。

### ◎議員在職35年以上

浅井 厚徳 議員

水谷 修 議員

### ◎議員在職20年以上

宮本 繁夫 議員

### ◎議員在職15年以上

久保田 幹彦 議員

坂本 優子 議員



## 監査委員の選任に同意

議会は、監査委員（新任）の選任に同意しました。

監査委員

まつおか  
松岡 ゆかり（宇治市在住）（敬称略）

## 市議会だより表紙写真募集について

※1面よりつづく。

### 規格等

- ・写真は横位置で撮影されたもので、カラー写真であること。
- ・デジタル写真データのみ。（JPEG形式・上限600万画素）

※現像された写真やプリントされた写真、またそれらをスキャナー等で読み込んだものは不可。

### 応募方法

指定の応募用紙とデジタル写真データをあわせて事務局へ持参、またはメールにて応募してください。

### その他

他にも条件や注意事項がありますので、市議会ホームページに掲載の募集要項を必ずご確認ください。

### 問い合わせ・メール送信先・持参先

〒611-8501

宇治琵琶33番地

宇治市議会事務局 庶務係

電話：0774-20-8747（直通）

メール：gikaijimukyoku@city.uji.kyoto.jp

# 6月定例会

# 議決結果

## ◆すべての会派が賛成した議案

議事内容 (注1)	
議案	平成30年度一般会計補正予算（第1号）
	平成30年度介護保険事業特別会計補正予算（第1号）
	放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部改正＜文教福祉＞
	介護保険条例の一部改正＜文教福祉＞
	指定地域密着型サービス事業者等の指定に関する基準を定める条例の一部改正＜文教福祉＞
	専決処分の承認＜総務＞
	市道路線の認定＜建設水道＞
	市道路線の廃止＜建設水道＞
	平成30年度一般会計補正予算（第2号）
	監査委員の選任同意
意見書案	京都府重度障害児（者）在宅生活支援事業の継続を求める意見書

## ◆会派で賛否が分かれた議案

○印=賛成、×印=反対

議事内容 (注1)		議決結果	会派名					無会派
議案	決議案		共産	未来	自民	公明	維新	
市税条例等の一部改正＜総務＞	安倍首相の辞任に関する決議	可決	×	○	○	○	○	○
2025年国際博覧会の誘致に関する決議		否決	○	×	×	×	×	×

(注1) 議事内容は省略・わかりやすく変更して記載している場合があります。 議案の後ろの＜ ＞内は審査した委員会名、ないものは直接審議。  
※議事内容（抜粋）は15ページに掲載しています。 ※議長は表決に加わっていません。

### 会派名の変更

5月31日付で会派の変更届が提出されました。  
旧名称 民進党宇治市会議員団 → 新名称 うじ未来

9月1日号についての  
読者アンケート

市議会ホームページからも  
回答できます。



議会だよりへの  
ご意見・ご感想を  
お寄せください



### 議会の動画配信



生中継



録画

宇治市議会

検索

定例会、常任委員会の様子を  
インターネット動画で配信中

生中継や録画中継は、市議会ホームページの「議会中継」でご覧になれます。

# 6月定例会 常任委員会の報告

## 総務

### 平成29年度決算(見込)概要を報告

- ◆財政健全化推進プランの成果が出るのはいつなのか

#### 審査項目

- 報告 平成29年度決算(見込)概要について

#### 市の説明

平成29年度の一般会計は、歳入が639億9379万2000円、歳出が635億3269万6000円。歳入歳出の差し引き4億6109万6000円のうち、翌年度への繰越財源が2億7593万円となるため、実質収支は1億8516万6000円となる。実質収支から前年度実質収支を差し引いた単年度収支は5227万1000円の赤字となり、平成22年度から8年連続で赤字となつた。

#### 委員からの質疑

- 財政調整基金の捉え方、また目標額は
- 予算と比較して、評価はいかがか
- 歳入歳出の差し引き額の半分が繰越となって、その残りはどのように活用するのか
- 人件費を4年間で9.5億円削減する計画の数値根拠は
- 財政健全化推進プランの成果が出るのはいつなのか

日程：5月10日～5月11日

#### ●視察先・視察項目

- 【茨城県つくば市】◆ペーパーレス会議の推進、電子決裁の拡充について
- 【千葉県千葉市】◆消防用ドローンについて



セーフティーちば視察の様子

## 文教福祉

### 宇治市中学校給食検討委員会の設置を報告

- ◆なぜ2年も検討に時間を要するのか

#### 審査項目

- 報告 宇治市中学校給食検討委員会について

#### 市の説明

検討委員会は、本市中学校での給食実施に向けて必要な調査を実施し、実施方式や運営上の課題等の検討を行うため設置する。平成30年7月中に第1回会議を開催し、平成31年中にまとめが教育長に報告される予定。委員構成は、有識者、小中学校関係者、保護者、栄養教諭など。

#### 委員からの質疑

- 検討委員会の前に、先進地視察やデータ収集はしているのか
- なぜ2年も検討に時間を要するのか

- 検討委員会の議論、その下調べ、議会への説明を段取り良くしないと遅くなるのでは
- 検討委員会で一つの方式を決めてもらうという、明快な考え方を出してほしいが、どうなのか
- 市長公約に掲げてあるが、任期中にできるのか
- 地域や学校ごとに実施方式まで落とし込んで、検討委員会から答えをもらうのか

日程：5月15日～5月16日

#### ●視察先・視察項目

- 【佐賀県佐賀市】◆未就学児の発達障害療育支援施設について
- 【福岡県春日市】◆春日市コミュニティ・スクールについて



児童発達支援事業所「クラスルームといろ」視察の様子

6月定例会中の総務常任委員会、市民環境常任委員会、建設水道常任委員会、文教福祉常任委員会の審査内容を一部お知らせします。また、行政視察を実施した委員会は視察報告も掲載します。

## 市民環境

### スプレー缶・ライター等の分別啓発を報告

- ◆認識を深めていく工夫が必要

#### 審査項目

- 報告 スプレー缶・ライター等の分別啓発について

#### 市の説明

スプレー缶・ライター等を分けずに燃えないごみと一緒に袋に出され、収集車の中でごみが燃える事故が相次いで発生した。場合によっては人命にかかわり、市民を巻き込んだ重大事故につながるおそれもあり、事故防止の観点から市ホームページや市政だよりなどを通じて、ごみの分別に関するより一層の周知・啓発を図っていきたい。

#### 委員からの質疑

- 啓発をしたことによってこのようなケースが減

っている傾向にあるのか

- パッカー車にどれくらいダメージがあって、修理につながったケースは実際にあるのか
- 分別辞典を配るだけではなく、認識を深めていく工夫が必要では
- 一定の期間、収集車にステッカーを貼って回るとか、広報車を出すとか新たな方法もあると思うが
- 外国語対応や自治会がないところへの重点的な対策が必要なのでは

日程：7月10日～7月11日

#### ● 視察先・視察項目

【千葉県流山市】

- ◆マーケティング戦略について

【埼玉県さいたま市】

- ◆シティセールスについて
- ◆産業連関表の作成と活用について



流山市議会視察の様子

## 建設水道

### 地震に伴う被害状況を報告

- ◆宇治川の堤防天端のクラックは、崩れる危険性はないのか

#### 審査項目

- 報告 平成30年6月18日地震に伴う主な被害状況について

#### 市の説明

各部の所管ごとに報告する。

#### 【上下水道部】

- ①府営西大久保団地の屋上高置水槽の破損による水漏れが発生、給水活動を行う。
- ②大久保町、広野町などの一部地域で濁り水が発生、水道配水管の洗管作業を実施。

#### 【建設総括室】

- ①宇治川（槇島町幡貫地内）堤防天端にクラックが生じ、アスファルト乳剤注入等による応急復旧を行う。

#### 【建設部】

①崩落により通行が危険となっている市道町並御蔵山線と市道安田町4号線で通行止めを行い、その他4路線でカラーコーンを設置して注意喚起を行う。

②槇島吹前または中畠市営住宅で発生したトイレの給水がとまらない、天井板の一部外れ、エレベーター、ガスの停止は全て復旧済み。タイルの剥落は修繕対応中。

#### 【都市整備部】

- ①京阪木幡駅前自転車等駐車場の外壁の一部が剥離して落下。
- ②萬福寺で瓦・壁の破損・剥離等を確認。養林庵書院庭園の石灯籠の宝珠が転落。嚴島神社本殿の鴨居の破損を確認。

#### 委員からの質疑

- 今回の地震を受けての全体的な反省点と考えは
- 文化財の被害状況の発表が報道より遅かったのはなぜか
- 宇治川の堤防天端のクラックは、また大きな揺れがあった場合等、地すべりが起こるような形で崩れる危険性はないのか



いけ だ て る ひこ

## 池田 輝彦 議員



### ペアレントメンターへの考えは

**答弁** どのような支援が行えるか検討する

**問** 発達障害は幾つかのタイプに分類され、障害の程度もさまざままで、対応が難しいなどの課題がある。児童・生徒の発達障害の市の認識は。

**答【教育部長】** 通常学級に在籍する児童・生徒の支援のためいきいき支援員を配置し、チームティーチングによる指導補助や個別少人数指導など、一人一人に必要な支援を行っている。

**問** 湖南市では、障害者や発達に支援の必要な人に対し、乳幼児期から就労期まで支援を提供している。支援の継続や情報の連携に考えは。

**答【福祉こども部長】** 発達障害の早期発見、早

期対応のため、乳幼児期から発達相談を行い、支援が必要な子どもに発達に応じた適切な療育指導を行うため、各関係機関との連携を図っている。情報連携のあり方は研究していきたい。

**問** 発達障害のある子どもを育てた親が、同じ悩みを抱える親の相談に応じるペアレントメンターへの考えは。

**答【同部長】** 市としてどのような支援が行えるか検討する。

### バイスタンダーに感謝カードを

**答弁** 本年秋ごろをめどに導入する

**問** 救急現場で応急手当を行ったバイスタンダーに、勇気ある行動への感謝の言葉と、応急手当を行ったことで心や体に不安なことがあった場合の相談窓口の連絡先が書いてある感謝カードの導入に、考えは。

**答【消防長】** 応急手当感謝カードという名称で本年秋ごろをめどに導入する。



わたなべ しゅんそう

## 渡辺 俊三 議員



### 高齢者、低所得者、ひとり住まいの方への市営住宅入居支援策は

**答弁** 空き家を含めた民間賃貸住宅の活用など、対策を検討していく

**問** 今年度から実施される子育て世帯向けの市営住宅の内容と状況は。

**答【建設部長】** 小学校6年生以下の子どもがいる世帯を対象に、横島吹前住宅に3戸整備する。

**問** 5900戸ある空き家の改修補助や家賃補助を制度化して、借り上げや買い取り等で、市営住宅として空き家活用をすべきと考えるが。

**答【同部長】** 空き家等を活用した住宅確保要配慮者対策を研究しており、現在空き家等対策計画の策定を進めている。

**問** 高齢者、低所得者、ひとり住まいの方（住宅

確保要配慮者）への市営住宅入居支援策は。

**答【同部長】** 空き家を含めた民間賃貸住宅の活用など、先進事例を研究し対策を検討していく。

### 介護要支援者の介護給付サービス利用率が激減しているが

**答弁** 総合事業移行後も同様のサービスを受けることが可能となっている

**問** 要支援1の方の介護給付サービスの利用率が50%から32%に激減している。サービス低下になっている状況をどう捉えているのか。

**答【健康長寿部長】** 平成29年度より介護予防・日常生活支援総合事業がスタートし、保険給付から地域支援事業に移行している。本市では、総合事業移行後も同様のサービスを受けることが可能となっている。

**問** 今までの給付が受けられない、保険料は高くて払えない、利用料も高い。減免や補助制度の拡充を考えられないか。

**答【同部長】** 国に、負担軽減策の国費による恒久的な対策の確立を要望してきている。



## うじ未来

いまがわみや

# 今川 美也 議員



## グラウンド・ゴルフ場の充実を

**答弁** グラウンド・ゴルフの公認コースの整備拡充を図ってきた

**問** 健康とコミュニケーションが図れるスポーツとして高齢者に人気のグラウンド・ゴルフを、市はどのように評価しているのか。

**答【教育部長】** 健康長寿日本一を推進する上でも、スポーツの中の一つとして重要であると認識している。

**問** 市が現在行っている支援は。

**答【同部長】** 大会等で共催事業とし、ステイックやホールポストなどの貸し出しを行っている。

**問** 高齢者が生活地域でいつでも楽しくスポーツができるよう、グラウンド・ゴルフ場の充実を

検討するべきであるが、現状は。

**答【同部長】** アクトパル宇治に公認コースの整備拡充を図ってきた専用施設があり、そのほか巨椋ふれあい運動ひろばや太陽が丘、学校などでも各種大会や練習がされている。

## 近鉄小倉駅周辺のまちづくりの進捗状況は

**答弁** 京都府立大学の研究に採択された

**問** 近鉄小倉駅周辺のまちづくりにおいて、市長が検討委員会を立ち上げると明言してから、十分に時間が経過したが、その後の進捗状況は。

**答【都市整備部長】** 近鉄京都線の連続立体交差化を初め、駅のバリアフリー化や密集住宅市街地における住環境の改善、水害に強いまちづくりなど、多くの課題があり、検討委員会の設置に向けた検討を進めている。また、京都府立大学地域貢献型特別研究に本市が応募した近鉄小倉駅周辺の市民との協働型のまちづくりの方の研究が採択され、調整を進めている。



## 公明党議員団

とりいすすむ

# 鳥居 進 議員



## 観光戦略の今後の方向性は

**答弁** 市政運営のかなめの一つとして考える

**問** 観光振興はランキングやブランド化による自治体間競争が激しくなっている。市として、観光戦略の今後の方向性をどう考えているか。

**答【市長】** 平成30年度の施政方針にて、人口減少に歯どめをかける地方創生の推進として、オール宇治での観光振興に努めると示しており、本市の市政運営のかなめの一つとして考える。

**問** 本市のブランド力を高めることによって、魅力発信に効果はあると思う。一方で、本当に定住促進と比例しているのか疑問に思うが、どうか。

**答【市民環境部長】** 観光振興計画のアクションプランを着実に推進することで、観光振興の推進による交流人口の増加を契機として本市の魅力発信につながり、市内経済の活性化による雇用の創出だけではなく、市外在住の方々が本市を転入先の候補とされることに貢献できるのではないかと考えている。

## 観光と市内産業活性化の連動は

**答弁** 観光客の消費がサービス業の需要に寄与している

**問** 観光振興を進めれば市内経済が活性化する、ではなく、市内経済が活性化するよう観光振興を進めるという考え方方に立ってほしいが、観光と市内産業の活性化の連動についての考えは。

**答【市民環境部長】** 作成した産業連関表で市域外との取引を見ると、商業部門は輸移出額が他のサービス部門の産業と比較して高い。観光客の消費が市内サービス業の需要に一定寄与しているのではと考えている。

## うじ未来

おかもと さとみ

### 岡本 里美 議員



#### 新学習指導要領実施への対応は

答弁 ICT機器の活用など教職員の負担軽減に努めている

問 これまでになかった外国語活動を初め、新学習指導要領の実施に当たり、市教委は教職員へのどのような対応をしているのか。

答 【教育部長】文部科学省から配付を受けた外国語活動デジタル教材のICT機器を活用した授業改善など、教職員の負担が少しでも軽減されるよう努めている。

問 電子教材を教室のモニターに映そうとしても映らないなど聞いている。パソコンのネットワーク環境がしっかりと整備できていないのでは。

答 【同部長】現在、学校に整備している無線し

ANやパソコンは平成21年度に導入したものである。平成27、29年度のパソコン更新に加え、本年度の無線LANの更新でICT環境の再整備が完了する予定である。

#### 中学校給食実施への市長の決意は

答弁 早く提供できるよう市教委とともに取り組む

問 川崎市では給食センター設置や自校方式など、一つの方式にこだわらず中学校給食を実施されている。本市でも多様な形式で実施をする考えはあるか。

答 【教育部長】それぞれの方式の課題を踏まえて検討委員会で議論する中で、どういった方が本市にとってよいのか検討いただく。

問 市長公約でも中学校給食の実施に向けた検討が上げられていたが、市長の決意を聞きたい。

答 【市長】まだまだ課題が多いが、一日でも早く子どもたちに安全で安心な給食を提供できるよう市教委とともに取り組む。

## 共産党議員団

おかわ なおゆき

### 大河 直幸 議員



#### 市民生活が大変で、ごみ袋を有料化できる状況にはない

答弁 経済状況等、審議会のなかで専門家の方々に意見を頂戴して議論いただく

問 有料ごみ袋の導入が財政健全化推進プランに入っている。市はいつから導入する考えか。

答 【市民環境部担当部長】廃棄物減量等推進審議会で議論の上で、具体的な検討を進めていく。

問 市民生活は大変で、ごみ袋を有料化できる状況にはないのでは。

答 【同担当部長】審議会の中で議論いただく。

問 古紙回収事業も見直しを検討しているのか。

答 【同担当部長】審議会で、将来のごみ処理のあり方も含めて議論していただく。

問 町内会・子ども会・育友会などに古紙回収事

業の報奨金が出され、貴重な収入となっている。これらの団体への影響は考慮しているのか。

答 【同担当部長】地域活動に利用されていることも理解している。総合的に勘案して検討する。

#### 伊勢田駅係員の配置時間変更について、近鉄から説明を受けたのか

答弁 駅の周知ポスターについて問い合わせがあり、情報を知ることになった

問 伊勢田駅で9時半から17時半までしか駅係員が配置されなくなった。近鉄からの説明は。

答 【都市整備部長】駅構内に張られた周知ポスターについて問い合わせがあり、情報を知った。

問 駅係員の配置の再検討を近鉄に求めるべき。

答 【同部長】近鉄から駅係員の配置は試行中で、決定はしていないと連絡を受けている。市民の声を的確に伝えるのが市の役割と考えている。

問 京田辺市長は要望を続けると答えている。

答 【市長】近鉄は近鉄の理由があると思うが、連絡があつてしかるべき。議員の意見も踏まえ、今後の対応について検討していく。



## うじ未来

いし だ まさ ひろ

### 石田 正博 議員



#### 将来に向けた市の教育ビジョンは

**答弁** 校区再編や、小中一貫校の設置の検討が必要と考える

**問** 児童や生徒が減少する中、1学年1クラスの状況が今後増えてくると予想される。地域による状況の違いが顕著にあらわてくる中で、学区編成の見直しを考える時期ではないか。将来に向けた市の教育ビジョンは。

**答【教育部長】** 平成24年度から全面的に義務教育9年間を児童・生徒の発達段階に応じた系統的・継続的な学習指導や生徒指導を行い、将来の夢を持ち、自己実現に向けた努力ができる子どもの育成を目指す小中一貫教育に取り組んでいる。児童・生徒数の推移、通学距離や通学

の安全、地域コミュニティとの関係などに配慮しながら校区の再編について検討が必要と考える。

**問** 小中一貫校の編制替えや新たな一貫校設置の考えは。

**答【同部長】** 西小倉地域から小中一貫校設置の要望書を受けてから7年経過しており、これらの児童・生徒数の推移、地域住民や保護者の意向などを確認し、設置も視野に入れながら、学校の統廃合の方向性を定めていきたい。

**問** 小中一貫教育を将来に向けて継続していく中で、現状の課題は。

**答【同部長】** 系統的・継続的学習指導においては、地域・保護者の理解を得ることがまだまだ必要であるため、各校長と連携を図りながら、地域の実態に合わせ、狙いや取り組みをさらに周知する必要がある。



## 共産党議員団

みず たに おさむ

### 水谷 修 議員



#### 生産緑地下限面積を300m<sup>2</sup>に変える提案はいつか

**答弁** 農政部局と調整している

**問** 植物公園タペストリーの廃止後の花卉生産組合への代替措置（振興策）の検討について、農業振興協議会事務局的回答は。

**答【市民環境部長】** 現在引き続き検討中である。

**問** いつまでに結論を出すのか。

**答【同部長】** 早急に検討を進めたい。

**問** 農林まつりの検討はどうなったのか。

**答【同部長】** 市職員も当日、準備のお手伝いをさせていただく。

**問** 動員だけで負担金を出さないというのは、あまりにも責任がないと言わざるを得ない。

**問** 市は生産緑地の下限面積を300m<sup>2</sup>に変える表明をしているが、提案はいつか。

**答【都市整備部長】** 面積要件の引き下げは、農政部局と調整を行っている。

#### 太閤堤予算計上時に85億円の收支不足は分かっていたのか

**答弁** 昨年6月の補正予算計上時においては、見込んでいなかった

**問** 85億円の收支不足に太閤堤跡の歴史公園は反映されているのか。また債務負担行為設定時に把握していたのか。

**答【政策経営部長】** 事業規模としては一定見込んで推計した。昨年6月の補正予算計上時に收支不足が85億円であることは見込んでいなかった。

**問** 太閤堤跡の歴史公園をやめることこそ收支不足の解決方法だ。





## 共産党議員団

やまさき きょういち

## 山崎 恭一 議員



財政健全化推進プランの85億円の収支不足は根拠が不確かで不正確な数字ではないか

答弁 策定した時点の数値であり、さまざまな要因と推移で差異は生じるもの

問 財政健全化推進プランに基づき、公共施設の使用料を一斉に値上げ。駐輪場の29.6%値上げは現場の実情を考慮しないものではないか。

答 【都市整備部長】駐輪場使用料は今回調査した5市の状況などを考慮して改定した。

問 黄檗体育館のエアコン設置は延び延びになっている、野球場の水はけが改善されない、こういう状況で値上げは酷ではないか。

答 【同部長】整備が整わない段階での料金改定となった。料金改定と整備は直接リンクするものではないが、整備は進めていきたい。

問 一般会計から国保会計への1億5千万円の繰り入れを中止。国保の財政安定化支援として国から交付されているのに、国保会計に入れないのは、制度の趣旨に反するのではないか。

答 【政策経営部長】財政安定化支援事業の取り扱いは市町村で独自に決定するものとされている。

問 85億円の収支不足というが、すでに大分ずれが生じている。推定値なので、刻々と変動していくが、根拠なく85億円と断定した。不正確な表現をしたのではないか。

答 【同部長】85億円の収支不足は、策定した時点での数値で、さまざまな要因と推移で差異は生じるものである。

問 事態が変わっているというなら、今も85億円という数字を使うのはルール違反だ。



かたおかえいじ

## 片岡 英治 議員



新しい事業者から説明を聞きたい

答弁 情報開示に向けて今後も調整していく

問 平成12年、入札妨害事件で議員が提訴し、最高裁は事業者に損害賠償を求める判決を出した。太閤堤跡の公園整備運営事業を行う決定事業者の中には、億に近い金を未だ支払い切っていない事業者がある。市はどう対応するのか。

答 【都市整備部長】募集要項等で、参加資格について規定をしている。今回、優先交渉権者になった企業は、募集要項記載の参加基準を全て満たしている。

問 年260回行うという茶摘み体験。お茶の栽培の管理は事業者で可能なのか。

答 【同部長】茶関係団体との調整を踏まえ、具体的に決めていく。

問 新しい事業者から説明を聞き、質問がしたい。

答 【同部長】提案された内容は、建設水道常任委員会で示したが、情報開示していく方向で現在事業者と調整している。できる限り丁寧な対応、しっかりした情報開示に向けて今後も調整していく。

## 予算決定前に市民の意見を聞いてみては

答弁 市民の意見を聞くことは、大変重要なこと

問 今年の市民と議会のつどいでは、議決された予算の説明に対して議論するのではなく、議決前に開催して欲しいと、複数の市民から意見があった。予算決定前に市民の意見を聞くことに市の考えは。

答 【政策経営部長】多様化する市民ニーズに的確に対応し、施策、予算に反映させるため、大変重要なことと考えている。



## うじ未来

さなだ あつし

# 真田 敦史 議員



## 民間との連携に市の考えは

**答弁** 宇治市まち・ひと・しごと創生総合戦略に基づき取り組みを進めている

**問** 民間との連携で、企業側から市とは非やりたいという申し出に関しては、積極的にいろいろなアイデアを活用すべきだ。市の考えは。

**答【政策経営部長】** 民間活力活用の取り組みの一つとして、金融機関や大学との連携協定を締結し、ノウハウや技術などを提供してもらう中で、宇治市まち・ひと・しごと創生総合戦略に基づく各種施策の推進を図り、連携・協働し、取り組みを進めている。

**問** さまざまところでAIの活用が進み始めている。市も実証実験等、一度実験的に取り組ん

でほしいが、考えは。

**答【副市長】** 民間企業や大学、市民との協働による取り組みを進め、新たな発想で市の魅力の発掘・創造・発信に向けて取り組みたい。

## 二子山古墳の史跡・名勝指定に向けた取り組みの状況は

**答弁** 文化庁とも引き続き協議・調整を図っていく

**問** 以前に質問をしてから時間が経過しているが、二子山古墳の史跡・名勝指定に向けた取り組みの現在の状況は。

**答【市長】** 2月に商工会議所会頭、観光協会会长、市長のオール宇治体制で文化庁に要望活動を行い、文化審議会に諮問された。今後の動向を注視し、引き続き協議・調整を図っていく。

**問** 公有地となった場合、財源はどう生み出していくのか。

**答【都市整備部長】** 史跡・名勝指定の動向を見きわめる中で、検討すべき課題であると考えている。



## 自民党議員団

き もと ひろあき

# 木本 裕章 議員



## 新しい技術、発想を活用していく段階だが、今後の展開は

**答弁** 実施可能な取り組みを順次進めていく

**問** 全庁を挙げて新しい技術を使った取り組みや発想を活用していく段階に入ったと思うが、今後の展開は。

**答【政策経営部長】** ICT利活用推進検討会議を設置し、組織横断的な庁内の検討体制を整える。庁内で情報共有を図り、市民ニーズを踏まえて実施可能な取り組みを順次進めていく。

**問** ICT利活用推進検討会議の構成員と、将来的な会議体について、市の考えは。

**答【同部長】** 若手職員の発想力を初め、民間企業の技術力や企画力などの活用を図っていくこ

とは重要と考えており、それぞれの所属内の意見等を集約して検討会議を進めるが、現時点では会議の形は決定していない。

## 市営大久保駐車場前付近、大久保小学校付近のカムループス通りの交通対策は

**答弁** それぞれ対策を実施していく

**問** 市営大久保駐車場前付近は、大久保駅と新田駅間を行き交う歩行者の横断が課題である。横断歩道や信号機の設置について、進捗状況は。

**答【建設部長】** 府より平成30年度秋以降、歩行者用信号機及び横断歩道の供用開始に向け取り組んでいくと連絡をもらっている。

**問** カムループス通り、大久保小学校から立命館宇治まで信号がない。地元の自治会も寺山台バス停付近に信号機設置の要望を出している。この交差点について、府警察との調整状況は。

**答【同部長】** 平成30年度内に当該交差点に歩行者用押しボタン信号機を設置するご回答をもらっている。



## 自民党議員団

なかむら まいこ

## 中村 麻伊子 議員



産業戦略策定は地区計画を立てて、民間の力を借りるべき

**答弁** 有効な手段の一つと考え、十分検討をしていく

**問** 財源不足が見込まれる中、産業戦略策定に土地利用の検討も含め、市はどのような構想を持っているのか。

**答【市長】** 持続的に発展する町に向けた取り組みのため、今年度、新たな産業の創出、宇治の強みを生かす産業振興、既存企業への支援強化を基本的な考え方として、宇治の活力バージョンアップを図る産業戦略の策定を進めている。

**問** さまざまなものリスクがあるものの、方針が定まったところから地区計画を立てて、民間の力を借りながら推し進めていくべきではないか。

**答【都市整備部長】** 施策を具体化する上で有効な手段の一つと考え、土地利用規制のあり方や事業手法など、十分検討をしていく。

## 外国人が安心・安全に医療サービスを受けられる体制を

**答弁** 必要に応じて、対応する部分もあると考える

**問** 厚生労働省の調査によると、外国人患者の受け入れ実績、受け入れ可能な医療機関の数や医療設備などの実態をほとんどの自治体が把握していない状況だが、市はいかがか。

**答【健康長寿部長】** 市として把握していない。

**問** 訪日外国人旅行者を初め在留外国人にとって安全・安心に日本の医療サービスを受けられる体制を整えることは、市として取り組むべき課題である。市の考えは。

**答【同部長】** 府がモデル事業に取り組み、その実態や課題、ニーズ等の地域固有の実情等を把握する中で、必要に応じて本市が対応する部分もあるのではないかと考えている。



## 自民党議員団

おぎはら とよひさ

## 荻原 豊久 議員



観光協会の場所をJR宇治駅前に移転するべき

**答弁** 協会が検討される場合に、市も連携協力していく

**問** 観光客の増加に伴い、情報発信をする攻め手の観光協会として、事務所の場所を宇治の玄関口であるJR宇治駅前に移転し、市の観光を引っ張ってもらうべきと考えるが、市の見解は。

**答【市民環境部長】** 案内機能の強化による観光満足度の向上の面を初め、観光振興を推進する体制の充実などを検証する必要があると考える。観光協会で研究・検討される場合に、市も連携協力していく。

**問** 仮に移転した場合、現在の観光センターを有效地に利用してはどうか。

**答【同部長】** 観光センター・市営茶室の管理運営を踏まえ、宇治の観光振興に最も資する活用方法を研究していく必要があると認識している。

## 宇治保育所前道路は大型車両の通行規制をすべきでは

**答弁** 府公安委員会と相談を行っている

**問** 宇治保育所前道路は大型車両の通行規制をすべきである。昨年にカラー舗装もされ、安全対策も一定改善はされたが、その後の警察等との協議はどうなっているのか。

**答【都市整備部長】** 現在、京都府公安委員会と規制に関して相談を行っている。

**問** 朝9時からのパッカー車の出発を保育所の反対側から行けるような形で規制すべきでは。

**答【市民環境部担当部長】** 市直営のごみ収集車は、比較的小型の2トン車以下の車両を使用しており、一般的な大型車通行規制等を受けるものではないが、収集作業に影響のない範囲で方策がとれないか、まずは調査を実施していく。



## 共産党議員団

やまざき たすく

### 山崎 匡 議員



#### 炭山地域からスクールバスの利用を求める声があるが実施するのか

答弁 学校活動に支障が出ない範囲で活用を研究したい

問 炭山地域からスクールバスの利用を求める声があるが実施するのか。

答 【教育部長】児童・生徒の学校活動に支障が出ない範囲で活用を今後とも研究していきたい。

問 利用ができないことはないということか。

答 【同部長】運行に関し課題はあるが、乗車ができないということはない。

問 早急に地域と協議し、結果を出してもらいたい。公共交通の政策、交通弱者対策、住民任せでなく市の政策として取り組むべきだ。市がやっているのりあい交通事業を炭山で取り組む、

導入することはどうか。

答 【都市整備部長】宇治市のりあい交通事業は、市内のバス路線が休廃止された地域を対象に実施しており、炭山地域での導入は考えていない。

#### 平尾台4丁目に隣接の太陽光発電計画は認めるべきではない

答弁 市の条例に準じた手続きで適切に進める必要があると考える

問 平尾台4丁目に隣接する太陽光発電施設の計画のある土地は、市街化調整区域、近郊緑地保全区域に指定されている。無秩序な市街化の防止や住民の健全な心身の保持・増進、公害・災害の防止、文化財や緑地や観光資源等の保全などを目的として指定された地域だ。地域住民からの要望にもあるように、太陽光発電施設を認めるべきではないと思うがどうか。

答 【都市整備部長】現行法令を踏まえた上で、事業者から開発事業構想届が出されていることから、宇治市まちづくり・景観条例に準じた手続きで適切に進める必要があると考えている。



## 京都維新・宇治

あきづき しんじ

### 秋月 新治 議員



#### 二子山古墳付近の宅地開発計画は、どのような状況になっているのか

答弁 改めて事業者の意向を十分聞き、文化庁とも引き続き協議・調整を図っていく

問 文化財保護法に基づく史跡・名勝指定に取り組んでいることは理解しているが、二子山古墳付近の宅地開発計画は、事業者との協議では、現在どのような状況になっているのか。事業者はどのような形で整備することを希望しているのか。

答 【都市整備部長】平成27年3月、面積約3000m<sup>2</sup>、計画戸数8戸の宅地開発事業として事前協議書が提出されたが、景観・風致の保全に与える影響や、防災上の課題も大きいため、計画の見直しを事業者と粘り強く協議・調整し

てきた。史跡・名勝指定が実現すれば、事業用地に新たな法規制が生じるため、今後、改めて事業者の意向を十分聞き、文化庁とも引き続き協議・調整を図っていく。

#### 交通事故防止のため、道標を移動するよう要望する

答弁 取り扱いについて検討する

問 源氏物語ミュージアム付近の道路は、幅が約5~5.5mあるが、道標があるところは約4mと急に狭くなっている。自動車が通ると歩行者は安全な通行ができない。交通事故防止のため、道標を移動してほしい。同時にカーブミラーと電柱も移設できないか。

答 【建設部長】この道標は、大正4年9月に建立され、古くから地域に親しまれてきたもの。平成28年4月に策定した宇治市観光案内サイン整備ガイドラインに基づく観光案内サインの整備の検討とあわせて、通行の安全性の観点からも、まずは道標の取り扱いについて検討する。

# 無会派

あさいあつのり

## 浅井 厚徳 議員



### 本市の運転免許証自主返納者への支援事業は

答弁 どのような取り組みが可能であるのか  
研究が必要

問 運転免許証自主返納者に実施していた住民基本台帳カードの交付手数料を免除する支援事業を、マイナンバーカードの無料交付が始まったことで終了したあと何もしないのは、行政の判断として少し配慮がなさ過ぎるのでは。府内の市で支援事業がないのは本市と舞鶴市だけだ。

答 【都市整備部長】本市は、移動しやすい交通環境を整備することが重要であると考え、のりあい交通事業や駅の交通バリアフリー推進事業に取り組んでいるが、府等が府域の21自治体と高齢者運転免許証自主返納支援事業に取り組

まれていることから、本市もどのような取り組みが可能であるのか研究が必要と考えている。

### 西小倉まちづくり検討委員会の立ち上げは

答弁 もう少し待っていただきたい

問 西小倉のまちづくりについて、検討委員会の立ち上げはどうなっているのか。

答 【都市整備部長】京都府立大学地域貢献型特別研究に、本市が応募した近鉄小倉駅周辺の市民との協働型のまちづくりのあり方の研究が採択された。今後は、検討委員会の設置も並行して検討していく。

問 検討委員会の立ち上げを市長が選挙公約に掲げて2年半。公約実現ということも含め、来年度に向かって何らかの意思表示をしていただかないとい納得できない。市長の考えは。

答 【市長】マニフェストに記したことについては任期の4年間には方向性を持ちたい。検討委員会の設置は、もう少し待っていただきたい。

# 自民党議員団

ほり あきと

## 堀 明人 議員



### 花火大会の中止は選挙公約違反では

答弁 市民の皆様におわび申し上げる

問 議会から出した宇治川花火大会のあり方を再検討することを求める決議について、その重みを一体どう感じているのか。

答 【市長】可決された決議を重く受け止め、オール宇治体制で再検討をすることができるのか協議をしたが、やはり安全・安心面の課題が解消できず、市が主体となる花火大会の実施方策を見つけることができなかつた。

問 いろんな課題も全部わかった上で選挙公約にしたのではないのか。選挙公約違反では。

答 【市長】結果として花火大会が実施できない

ことについては責任を感じている。花火大会の歴史を踏まえ、マニフェストに挙げたことについて、市民の皆様におわび申し上げる。

### 炭山地区の助け合い交通を、市が助成していくべきでは

答弁 積極的にかかわっていきたい

問 2016年9月に炭山地区の助け合い交通が立ち上がった。市としてこの活動をどう把握し、どのように評価をしているのか。

答 【都市整備部長】自家用車を活用した移動手段と聞いており、注目をしている。

問 高齢化が進む中、市がしっかりと助成をして、事業として立ち上げるべきだが、考えは。

答 【同部長】今後、炭山地区の検討チームの方々と話し合い、積極的にかかわっていきたい。

問 介護予防・日常生活支援総合事業を活用した移動・外出支援について、市の考えは。

答 【健康長寿部長】今後検討を進めて、炭山地域の方々にもこの事業の説明を早々にしたい。



## 共産党議員団

みやもと しげお

## 宮本 繁夫 議員



**借地料を市民の税金から余分に払っていた。再度協議すべきでは**

**答弁** 確認書に精算が全て解決と記載あり、請求できない

**問** 市は、市民会館敷地として昭和36年4月から借地していた国鉄（現JR）所有の鉄道用地493m<sup>2</sup>のうち宇治里尻75-2の土地（238m<sup>2</sup>）が、平成16年7月に「真正な登記名義の回復」で国土交通省に所有権移転していることを理由に、この土地の地積相当分の賃借料の返還を求め、平成26年7月に確認書を交わした。平成26年2月の変更契約書では借地を170.46m<sup>2</sup>と変更しているが、昭和36年から借りているなら、493m<sup>2</sup>から170.46m<sup>2</sup>を引いた322.54m<sup>2</sup>の賃料の返還を求め

るべきだ。なぜ求めなかつたのか。

**答【教育部長】** 昭和36年に国鉄から借地した時から、実測した形跡はなく、土地の範囲についての図面は不明確なものしかなく、借地面積は493m<sup>2</sup>だった。借地の範囲は明らかでないが、借地の中に宇治里尻75-2の国土交通省の所有地が含まれていると考え、返還を求めた。

**問** 借地料を市民の税金から余分に払っていたことになる。契約書にある信義誠実の原則に基づき、再度協議すべきだが、どう考えるか。

**答【教育長】** 確認書に過払い金の精算が全て解決したと記載しており請求のやり直しはできない。日常の事務執行上の認識の甘さが重なり、チェック機能が果たせなかつたことが要因。誠に遺憾だ。二度とこのようなことが起こらないようチェックの強化、職員の意識改革を図る。



## 可決 平成30年度一般会計 補正予算(第1号)

補正額は450万円の増額で、予算総額は17億9450万円となる。補正の主要な事業として、土木費において天ヶ瀬ダム周辺の観光資源等を活用した、かわまちづくり計画策定費を計上した。

歳入では繰越金を計上している。

◎採決の結果、全議員の賛成で可決

## 可決 平成30年度一般会計 補正予算(第2号)

補正額は6000万円の増額で、予算総額は618億5450万円となる。教育費において、平成30年6月18日の地震を受け安全性確保のため、小学校、中学校及び幼稚園におけるブロック塀の撤去等に要する経費を計上した。

歳入では繰越金を計上している。

◎採決の結果、全議員の賛成で可決

## 可決 市税条例等の一部を 改正

本議案は、地方税法等の一部改正に伴い、所要の改正を行うものである。これに対し次のとおり討論が行われた。

## 反対討論 共産党議員団 坂本 優子

給与所得控除、公的年金等控除を10万円引き下げて控除後の所得が上がることで、国民健康保険料、介護保険料、後期高齢者医療保険料、保育料が上がるなど、子育て世帯から高齢者世帯にわたって市民生活全般に大きな影響が生じると考えるため、反対する。

◎採決の結果、賛成20名、反対7名で可決



## 可決された決議

### ● 2025年国際博覧会の誘致に関する決議

2025年に「いのち輝く未来社会のデザイン」をテーマとする国際博覧会を大阪・関西が一体となって開催することは、新たな産業のイノベーションやインバウンドをはじめとした観光客の増加が期待できるなど、大きな経済効果をもたらすとともに、関西の存在感を示す絶好の機会となるなど、大きな意義がある。

また、こうした国際博覧会が関西で開催されることは、山紫水明の地で悠久の歴史を刻み、多くの歴史・文化遺産に恵まれるとともに、高級茶の代名詞でもある宇治茶の産地である宇治の素晴らしさを世界の人々に改めて感じていただく機会となるものであり、また、本市をはじめ、府内各地域における産業振興や観光文化交流等を促進し、住民の生活向上にも寄与することが期待できる。

よって、宇治市議会は、このような国際博覧会の開催が将来にわたる京都・宇治の発展につながることを目指し、2025年国際博覧会の大坂・関西での開催を支持するとともに、誘致実現に向けた国内機運の醸成など、2025年日本万国博覧会誘致委員会の招致活動を支援し、協力するものである。

## 可決された意見書

### ● 京都府重度障害児(者)在宅生活支援事業の継続を求める意見書

平成30年度より看護師配置補助にかかる京都府重度障害児(者)在宅生活支援事業が廃止された。

京都府においては、国において平成30年度の障害者施設の常勤看護職員の加算が改定されたことなどを理由に廃止されたが、国の加算基準は京都府の看護師配置補助基準より厳しいものとなっている。

現状では、これまでの京都府の補助を大幅に下回るものとなっており、宇治市における事業所では、実質これまでの補助が半額以下の大幅な減額となっている。

このような状況では、現在の医療的ケアを必要とする利用者に対する看護師の配置を見直さざるを得ず、来年度以降の医療的ケアを必要とする利用者の受け入れが困難な状況にある。

よって京都府におかれては、京都府障害児(者)在宅生活支援事業を継続されることを強く求める。

## 広報委員会委員の変更

6月27日付でうじ未来より変更届が提出されました。

⑩ 真田 敦史 委員 → 新 服部 正 委員

次回定例会のお知らせ						
2018年 9月 9/18～10/16 開催予定						
日	月	火	水	木	金	土
						1
2	3	4	5	6	7	8
9	10	11 議会運営委員会	12	13	14 議会運営委員会 請願提出締切	15
16	17	18 本会議 (招集・提案説明等)	19	20 議会運営委員会 本会議 全員協議会	21	22
23	24	25 本会議(一般質問)	26	27	28	29
30						

  

日	月	火	水	木	金	土
	1	2	3	4	5	6
予備日		常任委員会				
7	8	9	10	11	12	13
14	15 議会運営委員会	16 本会議	17	18	19	20
21	22	23	24	25	26	27
28	29	30	31			

● この宇治市議会だよりは、古紙を配合した再生紙を使用しています —— 限りある資源を大切に ●